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Projet Mi-Plaine : pour une
meilleure qualité de vie



Comment s’organise la Ville 
en cas de canicule ?
La veille saisonnière « Canicule » est 
entrée en vigueur depuis le 1er juin. 
Tout au long de l’été, la Ville se mobilisera
et proposera :
• une liste des lieux de fraîcheur naturelle
et des points d’eau potable, consultable
sur son site meylan.fr, ainsi que le rappel
des bons gestes et des conseils ;
• une adaptation des horaires de la 
piscine des Buclos et des bibliothèques :
la piscine sera ouverte tous les jours de
10 h 30 à 20 h (sauf le jeudi de 11h30 
à 21h) du 1er juillet au 1er septembre, 
les bibliothèques quant à elles 
accueilleront le public le matin, celle 
de Mi-Plaine, climatisée, sera ouverte 
de 15 h à 19 h du lundi au samedi ;
• la salle du conseil municipal de l’Hôtel
de ville, climatisée, sera accessible 
au public aux heures d’ouverture.
En cas d’activation du niveau 4 du 
dispositif de « Vigilance canicule » par 
le préfet, l’accès à la piscine des Buclos
deviendra gratuit. De son côté, le CCAS
de Meylan invite les personnes âgées 
de plus de 65 ans isolées ou fragilisées 
à s'inscrire sur le registre « canicule »,
afin d'être contactées régulièrement : 
04 76 41 69 52.

Elections législatives
Les prochaines élections législatives auront
lieu le 30 juin 2024 pour le 1er tour et le 
7 juillet 2024 pour le 2d tour. En cas 
d'absence, la procuration doit être établie
au plus tôt (délais d'acheminement et 
d'enregistrement à prendre en compte) 
à la gendarmerie de Meylan ou dans 
un commissariat de police nationale ou 
une autre gendarmerie si vous n'êtes pas 
à Meylan. La pré-demande peut être 
faite en ligne sur maprocuration.gouv.fr.

Conseil municipal
Retrouvez les ordres du jour, comptes-rendus
et délibérations sur www.meylan.fr. 
Prochaines séances : lundis 1er juillet et 
30 septembre, à partir de 18 h. En raison de
l’organisation des élections du 30 juin et du
7 juillet, il n’y aura exceptionnellement pas
d’Heure citoyenne lors du conseil municipal
du 1er juillet. Plus d’infos sur meylan.fr.

A consulter
Recueils des actes administratifs à l’accueil
de la mairie ; arrêtés préfectoraux, de police,

de voirie, ordres du jour et compte-rendus
des conseils municipaux à l’entrée de la
mairie et sur meylan.fr.

Votre Espace famille
Gérez vos démarches liées au périscolaire,
au centre de loisirs, au Conservatoire 
de musique et de théâtre et à la Petite 
enfance depuis l’Espace famille :
https://meylan.espace-famille.net ou
www.meylan.fr. Pour accéder à votre 
espace privé : connectez-vous avec votre
identifiant et votre mot de passe.

Meyl’Actu, votre newsletter
Chaque mois, elle vous informe sur 
les actions de la Ville et les événements. 
Pas encore abonnés ? Rendez-vous 
sur la page d’accueil de meylan.fr.

Jeparticipe.meylan.fr
Retrouvez les concertations
en cours pour donner vos avis,

faire des propositions, 
contribuer aux projets et consulter 
les bilans des dernières concertations.

Vos réseaux sociaux
Devenez fan des pages Ville 
de Meylan, de celles de la 
bibliothèque, du CINE, 

de la Maison de la musique.

Pour découvrir Meylan sous 
son meilleur profil : 

www.instagram.com/villedemeylan

Abonnez-vous à la chaîne de 
la Ville et participez aux chats,
réagissez aux vidéos.

Meylan ma ville, 
votre magazine
Vous ne l’avez pas reçu, 
vous souhaitez un exemplaire 
supplémentaire ? Vous pouvez

vous le procurer dans les équipements 
communaux, à l’Hôtel de ville, dans plusieurs
boulangeries et à inovallée. Disponible 
en téléchargement et en version sonore
sur meylan.fr. 
Vous souhaitez rejoindre l’équipe de ses
prêteurs de voix bénévoles et participer 
à son enregistrement ? Contactez le service
Communication de la Ville :
sandrine.delobelle@meylan.fr.
Prochaine parution : lundi 7 octobre.
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L’Hôtel de ville
4, avenue du Vercors, CS 28001, 
38243 Meylan Cedex.
Horaires : lundi au vendredi, 8 h 30 à 12 h 
et 13 h 30 à 17 h 30. Fermeture le samedi.
Accueil téléphonique assuré du lundi au
vendredi, 8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 17 h 30.
04 76 41 59 00. www.meylan.fr.

Etat civil et 
formalités administratives
Lundi, mercredi et vendredi, 8 h 30 à 12 h 
et 13 h 30 à 17 h, mardi, 8 h à 12 h et 13 h 30
à 17 h 30, jeudi, 8 h 30 à 12 h et 14 h à 19 h.

Service urbanisme
Accueil téléphonique de 9 h à 12 h, du lundi
au vendredi ; permanence physique le jeudi
de 8 h 30 à 12 h, sur rendez-vous, pris 
lors d’une permanence téléphonique. 
04 76 41 59 38

Agence postale communale 
Accueil du lundi au samedi, 8 h 30 à 12 h 15.
3631

Urgence : comment joindre la mairie
Hors des heures d’ouverture : 
• Astreinte du Centre technique, 06 13 06 12 53.
• Police municipale, 04 76 41 59 29.

Agents de proximité
• Secteur 1 : Plaine-Fleurie - Aiguinards -
Revirée - Ile d’Amour - Grand-Pré - Buclos :
06 13 06 11 34 / 06 13 06 13 10 
• Secteur 2 : Charlaix - Maupertuis - 
Haut-Meylan - Béalières - Clos des Capucins :
06 13 06 11 81 / 06 14 98 14 54
agentdeproximité@meylan.fr

Accueil de personnes 
de nationalité étrangère
Dossiers de demande de titre de séjour 
et naturalisations : préfecture à Grenoble,
etrangers-public@isere.pref.gouv.fr 
Attestations d'accueil : permanence du
mardi au vendredi, 8 h 30 à 11 h 30 en mairie.

Permanences gratuites
• Conciliateur de justice : deux fois par
mois, le mercredi de 9 h à 12 h.
• Médiateurs de proximité : les mercredis
de 14 h à 16 h. 
• Avocat : deux fois par mois, le jeudi de 
16 h 30 à 18 h 30.
• Conseiller juridique : les mercredis de 14 h à 17 h.
• Notaire : une fois par mois le jeudi de 10 h à 12 h.
• Bruits et nuisances sonores : un jeudi 
par mois, de 9 h à 12 h. 
Pour prendre rendez-vous : 04 76 41 69 52.

Allo Isère Logement 
Fruit d’un partenariat entre le Département
et les intercommunalités, ce service gère 
les questions sur l’habitat en mettant en lien
avec des professionnels délivrant des conseils
gratuits par téléphone ou sur rendez-vous :
04 58 17 65 09 (n° gratuit), du lundi au 
vendredi, 9 h à 12 h et 13 h 30 à 17 h 30.

CONTACTS   

■ Cyberharcèlement : 3018 ■ Déchets - Ressourcerie : 0 800 50 00 27
■ Demandes médicales : 0810 15 33 33 ■ Drogues info-service 24h/24 :

0 800 231 313 ■ Femmes victimes et témoins de violences conjugales : 3919 
■ Gendarmerie : 04 76 90 22 96 ■ Harcèlement entre élèves : 3020
■ Objets trouvés : 04 76 41 59 29 ■ Police municipale : 04 76 41 59 29
■ Pharmacie urgence : 04 76 63 42 55 ■ Pompiers : 18 ■ Sida info-service

24h/24 : 0 800 840 800 ■ Taxis banlieue : 04 76 54 17 18 ■ Urgences

médicales 24h/24 : 15 ■ Urgences, n° unique pour les personnes sourdes et

malentendantes : 114
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EXPRESSION POLITIQUE17

Du concert d’inauguration de la toute
nouvelle fresque de Street Art 
aux Buclos, à l’exposition Naen 
et Baldini au Clos des Capucins, 
du spectacle « Point de bascule »
organisé par l’épicerie La Bonne
Pioche et l’Hexagone, à la soirée 
Les Restos font leur show et 
à la Fête de la musique organisées

par les services de la Ville, la vie culturelle est foisonnante
à Meylan ! Je suis heureux de voir tant de créativité et 
autant de participants à chacune de ces manifestations. 
Cela témoigne de la place que nous souhaitons donner 
àla culture dans notre Ville. Nous la souhaitons centrale, 
ouverte et accessible à tous. C’est la politique que 
nous menons pour la musique. Comme vous pourrez le lire 
dans notre premier cahier thématique de la collection 
que nous lançons avec le sujet de la musique, il y a mille 
façons de profiter de la musique à Meylan que vous soyez 
musicien ou spectateur, initié ou amateur, tout jeune ou adulte,
essayez la musique et appréciez ses bienfaits ! 

Ce début d’été est aussi pour nous le lancement de la phase
travaux du grand projet Mi-Plaine en mouvement. 
Ce quartier sera rénové dans les deux prochaines années, 
offrant une amélioration du confort des usagers de l’école 
et du gymnase, et redonnant toute sa place à la nature 
entre les équipements. C’est un véritable poumon vert 
qui va s’affirmer au cœur de ce quartier !

Enfin, cette période est marquée par les échéances électorales.
Je tiens à remercier particulièrement tous les bénévoles, 
élus, agents, assesseurs et scrutateurs qui se sont mobilisés 
en nombre pour la tenue des élections européennes 
le 9 juin dernier. Avec la décision du Président de 
la République de dissoudre l’Assemblée Nationale, 
il nous faut préparer les deux tours des élections législatives
dans un délai très court puisqu’elles auront lieu les dimanches
30 juin et 7 juillet. Si vous souhaitez vous engager, 
nous sommes toujours à la recherche d’assesseurs 
pour ce scrutin. Plus largement, je connais votre attachement
à la citoyenneté et à la démocratie, ainsi qu’aux valeurs 
républicaines, sociales et humanistes, je compte donc 
sur votre mobilisation pour vous rendre aux urnes 
les deux prochains dimanches !

Votre maire,
Philippe Cardin

Meylan ma ville juin-été-rentrée 2024
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1
Des inaugurations 

très sportives !  
Le sport était à l’honneur le 29 mai, et 
en particulier celui qui glisse et roule ! 

Le Rid’air park et le city stade des Buclos ont en
effet été inaugurés, ainsi que l’atelier de réparation

de vélo, « Bricolo Cyclette », projet du budget 
participatif porté par Claudine et Delphine. 

Démonstrations de BMX et street trial, initiations
au skateboard et au basket, tournoi de foot…, 

le programme a ravi petits et grands !

2
Emotions et mémoire

Le 8 mai, la Ville a commémoré la fin 
de la Seconde guerre mondiale et rendu hommage 

à ceux qui ont combattu et sacrifié leur vie pour notre
liberté. Un moment chargé en émotions et 

essentiel pour que perdure la mémoire.

3
On a parlé parentalité  

Conférence, ciné-débats, échanges, ateliers, visites,
jeux… Pour la Quinzaine de la parentalité, dont 

le thème était « Parents/ados : mode d’emploi », 
du 1er au 15 juin, la Ville a proposé différents 

rendez-vous aux parents et à leurs enfants pour 
s’informer, échanger et partager en toute convivialité.



La nature à l’honneur
On était bien les pieds dans l’herbe le samedi 4 mai !
Et on a appris plein de choses dans le parc du Bachais
sur les oiseaux, les insectes, le compost, le label 
Refuge LPO qui a été remis au parc… Un moment 
très convivial et 100 % nature.

6

4

5

6

5

La photo insolite 
Mais où se situe ce petit bassin de pierre ? 
Réponse dans le prochain numéro.

Réponse du n°158 : cette pièce en métal faisait partie
de la distillerie ambulante du bouilleur de cru du 
quartier du Charlaix, au milieu du XXème siècle. 
Elle est visible chemin de la Dhuy.

5

#meylanmaville : la photo 
Instagram plébiscitée   
Couleurs magiques pour cette vue sur la plaine 
de la Taillat, où le soleil parvient mystérieusement 
à percer une couche de nuages bien opaques. 
Merci @oumlagrosse.

4
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MODE DOUX ET ACTIF

L’ABCD du Plan marche 

1

2

3

1 Le Plan marche vise 
à favoriser et faciliter 
les déplacements quotidiens
à pied ou en fauteuil, 
afin d’améliorer la santé 
de chacun, ainsi que 
la qualité de l’air.

2 Les balades estivales 
sont autant de belles 
occasions de redécouvrir 
le plaisir de la marche.

Favoriser les déplacements quotidiens
à pied ou en fauteuil pour améliorer 
la santé de chacun et la qualité de l’air,
donner envie de marcher : tels sont 
les principaux objectifs du Plan marche,
adopté en 2023 par le conseil municipal.
Explications en quelques lettres.

A comme « Améliorer »
Suite à l’enquête menée fin 2022 sur la plateforme « jeparticipe»
auprès d’une centaine d’habitants, d’associations et des
personnes âgées de la résidence Pré Blanc, plusieurs points
avaient été soulignés. Positifs tout d’abord : Meylan « ville-parc »
offre de beaux espaces verts, une vue magnifique sur les 
montagnes et de nombreux sentiers, souvent traversants entre
résidences et quartiers. Mais pour donner envie de marcher, il
faut tout de même apporter des améliorations au cadre de vie
et rendre plus confortable l’espace public. En effet, il a été identifié
des zones encore non sécurisées pour les piétons - absence 
de trottoir, cohabitation difficile entre les piétons, les cycles 
et les trottinettes, traversées difficiles de certaines rues… -, 
des trottoirs dégradés et un manque de bancs. Aussi le Plan
marche prévoit un certain nombre d’actions pour rendre 

l’exercice de la marche praticable pour le plus grand nombre.

B comme « Bancs »
Car si marcher est naturel et facile pour beaucoup d’entre
nous, s’arrêter pour pouvoir se reposer est nécessaire pour 
des personnes plus fragiles physiquement. Ainsi, parmi 
les actions menées, ce sont 13 bancs qui ont été installés, 
au début du mois d’avril, le long de la piste cyclable Métrovélo.
Leur emplacement a été défini en concertation avec les usagers.
Le modèle se veut inclusif : une assise haute avec des accoudoirs,
afin que les personnes qui ont des problèmes de mobilité 
puissent s’assoir et se relever aisément ; les pieds sont 
de couleur blanche et les assises de couleur marron pour 
que les personnes malvoyantes repèrent facilement les bancs.

C comme « Cheminement »
Autre action réalisée dans la cadre du Plan Marche,
la rénovation des cheminements du parc du Bruchet. 
Ils présentaient de nombreux obstacles pour les personnes
âgées, les poussettes et les fauteuils roulants notamment,
avec un revêtement très vieillissant, des racines d’arbre 
déformant certains chemins… Un important travail a été 
effectué au printemps pour les rendre accessibles à tous 
en toute sécurité. Un confort également amélioré grâce 
à l’installation, dans ce même parc, de toilettes sèches.

3 Dans le cadre du Plan
marche de la Ville, 
Grenoble Alpes Métropole
a créé une voie piétonne
entre l’avenue de Verdun
et le parking de 
l’hypermarché.
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L’ACTU, C’EST AUSSI

Maison des solidarités : 
le projet est lancé ! 

C’est l’un des importants projets
du mandat : l’ancien groupe 
scolaire des Buclos va être 
transformé en un espace de vie
et de services à vocation sociale,
associative et de santé. 
Le choix de l’architecte est fait 
et les études sont en cours.
Lors du conseil municipal 
du 8 avril dernier, et suite 
au lancement du concours 
de maîtrise d’œuvre, une 
délibération a en effet été votée
pour permettre une autorisation
de signature du marché public
avec la société AA Lyon. 
Le site, d’une surface intérieure
de 1 935 m2, va ainsi être rénové
en profondeur : à partir de 
l’existant, trois bâtiments 
distincts seront créés, reliés
entre eux par des chemins 
de traverse qui permettront aussi
une connexion avec le quartier.
Rénover l’ex-école des Buclos,
tout en l’intégrant dans 
son environnement social 
et économique est l’un des 
enjeux du projet.
La structure accueillera La Poste,
le CCAS, un centre social, 
le planning familial, la Maison 
de quartier et un centre de santé.
Un pôle multi-accueil qui sera
proche, créateur de lien social 
et générateur de solidarités.
Les travaux devraient débuter
mi-2025.

MARIE-ODILE NOVELLI
INTERVIEW

Maire-adjointe déléguée à l’environnement
et à la transition écologique

Quels sont les projets à venir en 2024 ?
L'objectif, à l’automne prochain, est
bien de continuer à agir pour rendre 
la marche intéressante et désirable 
à la fois pour les déplacements 
du quotidien - aller à l’école, dans 
les commerces, au gymnase, à 
la bibliothèque, dans les parcs,
jusqu’aux arrêts de bus -, et pour 
es déplacements plus ambitieux : 
rejoindre à pied les terrains de sport, 
le parc de Rochasson ou le lac de 
la Taillat par exemple. Nous allons
donc poursuivre l'implantation de
bancs le long des axes de circulation
des piétons, sécuriser davantage 
les cheminements des marcheurs là
où il n’y pas de trottoirs, en instaurant
de futures « voies vertes » qui pacifient
la cohabitation piétons-cycles : en effet,
les Meylanais empruntent souvent 
des voies cyclables où les piétons sont 
les oubliés, car il manque un marquage
adéquat qui leur fasse une vraie place.
Quant à l’objectif de l’opération Aller 
à pied à l'école, il est poursuivi, mais 
il intègrera aussi une réflexion sur 
l’accès à vélo. C’est nécessaire pour
les quartiers étendus tels que Charlaix-
Maupertuis, et lorsque le lieu de 
résidence est assez éloigné de l’école.

Votre partenaire du Plan marche est
Grenoble Alpes Métropole
Nous entretenons un échange 
continu et constructif avec Grenoble
Alpes Métropole. Parmi ses 
compétences figure la voirie, elle est
donc à l’écoute de nos problématiques.
Elle a ainsi réalisé la signalisation des
traversées piétonnes sur la Chronovélo,
des rampants pour les personnes à 
mobilité réduite sur le chemin 
des Acacias, des bandes piétonnes
sur le chemin de l’Eglise et 
une voie piétonne entre l’avenue de
Verdun et le parking de l’hypermarché.

Pour réaliser toutes ces améliorations,
vous vous appuyez sur les signalements
des habitants et des usagers
Nous avons voulu placer la participation
et la contribution citoyennes au centre
du processus de notre Plan marche.
Chaque habitant, chaque usager peut
ainsi signaler toute dégradation, tout
aménagement mal adapté observés,
qui rendraient les déplacements doux
et actifs mal aisés, voire impossibles, 
à l’aide du formulaire en ligne sur 
meylan.fr/rubriques Vie municipale /
Les grands projets et Vie quotidienne /
Handicap et accessibilité. Il est aussi
possible de remplir un exemplaire papier
à la mairie ou au CCAS. Les services
pourront ainsi apporter des solutions
aux problèmes identifiés.

D comme « Déambulation »
Cet été, les balades estivales seront à nouveau organisées par la Ville, chaque mardi
matin, à la fraîche. Intégrées au Plan marche, ces déambulations gratuites sont de
belles occasions de (re)découvrir le plaisir de la marche. Les participants sont en
effet invités à revisiter la ville, à travers son histoire, ses paysages, son patrimoine, 
au rythme du pas, propice à l’observation, l’écoute. L’occasion peut-être aussi de 
« tester » d’autres actions du plan, comme la création de bandes piétonnes sur 
le chemin de l’Eglise ou celle d’une traversée piétonne le long de l’hypermarché. 

Laurène Kirkhus

2Retrouvez le programme détaillé des balades estivales dans l’agenda de www.meylan.fr
Retrouvez toutes les actions du Plan marche sur www.meylan.fr/ Je participe

Meylan ma ville juin-été-rentrée 2024

Le Plan marche en chiffres

70 000 €
investis en 2022

180 000 €
investis en 2023
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Afin de les adapter aux usages d’aujourd’hui, aux enjeux 
climatiques et énergétiques et les rendre accessibles par tous,
le groupe scolaire Mi-Plaine et le gymnase des Aiguinards 
vont donc faire l’objet de rénovations importantes, tandis que 
le parc des Aiguinards va être en grande partie réaménagé. 
Un projet d’envergure qui a mené les élus à une réflexion
globale, afin de repenser le quartier. Réflexion à laquelle 
ont été associés les différents acteurs - habitants, usagers, 
associations, entreprises, partenaires institutionnels et privés -
via une vaste démarche de concertation. Réunions publiques
d'information, ateliers participatifs..., de nombreux dispositifs
de participation citoyenne ont été conduits, afin que chacun 
des acteurs ait un espace d’expression pour partager besoins,
envies, idées et remarques. Au total, ce sont 4 réunions 
publiques, plusieurs ateliers participatifs et de nombreux 
participants qui ont nourri ce projet devenu une opération 
de rénovation et de réaménagement construite pour et 
avec les Meylanaises et les Meylanais.

Rénovation en profondeur pour le groupe
scolaire Mi-Plaine
Comment transformer le groupe scolaire, véritable passoire

thermique, en bâtiment exemplaire ? Construit en 1956 et 
typique de l’époque durant laquelle le faible coût des énergies
fossiles faisait oublier de se poser des questions sur 
leur consommation, le bâtiment était très énergivore, 
sans compter l’inconfort ressenti : courants d’air frais en hiver
et classes surchauffées en été. Travailler sur la performance
énergétique des locaux devenait donc une réelle nécessité, et
une belle occasion de les améliorer plus globalement.
Ainsi, le chantier s’articulera autour de 4 points forts : l’énergie,
le réagencement intérieur, l’accessibilité pour les personnes
en situation de handicap et la biodiversité. 
Changement de l’ensemble des menuiseries, installation 
de pare-soleils et de stores en toile, désimperméabilisation 
et végétalisation des 2 cours sont au programme. 
Tout comme la création de l’extension, qui reliera l’école 
élémentaire à l’école maternelle.
D’importants travaux de mise en accessibilité seront également
réalisés : installation d’un ascenseur, création de sanitaires
PMR notamment.
Autre évolution importante, un parvis d’entrée unique et 
végétalisé, côté parc, sera créé pour une arrivée et une sortie
d’école en toute sécurité.

Mi-Plaine : pour une meilleure
qualité de vie
Réfléchi dès le début du mandat, ce projet d’envergure comprend la rénovation
du groupe scolaire, du gymnase et le réaménagement du parc. 
Objectif : redynamiser ce quartier et améliorer la qualité de vie de ses habitants
et usagers. Prochaine étape du projet, sa phase opérationnelle débutera 
avec le lancement des travaux à la fin de l’été. 
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Afin de s’adapter aux caractéristiques des deux bâtiments,
l’école élémentaire, construite sur deux niveaux, sera isolée 
par l’extérieur pour éviter les ponts thermiques. Quant à l’école
maternelle sur un seul niveau, elle sera isolée par l’intérieur
pour un meilleur confort. Des panneaux photovoltaïques seront
installés sur les toits, permettant de couvrir les besoins en
énergie, et les surplus produits seront réinjectés dans le réseau
électrique public. Avec le raccordement du bâtiment au réseau
de chaleur urbain, le groupe scolaire deviendra un véritable
modèle de bâtiment durable.

Le réagencement des espaces intérieurs permettra une 
meilleure organisation et améliorera les conditions de travail
des élèves et des équipes enseignantes et du périscolaire.

Les aménagements de ses abords - cheminements, arceaux
vélos - favoriseront les modes doux et actifs de déplacement et
la convivialité.

La biodiversité n’est pas oubliée puisque, outre la renaturation
des cours, des nichoirs seront installés, afin d’inciter nos amis
les oiseaux et les chauves-souris à s’installer.

3

LES ÉLUS PILOTES DU PROJET
INTERVIEW

Jean-Baptiste Caillet, maire-adjoint délégué à la transition énergétique et au patrimoine communal bâti 
Véronique Clerc, maire-adjointe déléguée à l’enfance
Antoine Jammes, maire-adjoint délégué à l’urbanisme et aux mobilités
Marie-Odile Novelli, maire-adjointe déléguée à l’environnement et à la transition écologique
Dominique Pernot, conseillère municipale déléguée à la démocratie participative
Ilyès Pourret, conseiller municipal délégué au sport et aux ERP

Comment vont être organisées les deux
années scolaires à venir des enfants
des écoles Mi-Plaine ? 
Les élèves de l'école élémentaire 
occuperont durant la première année
de travaux les locaux de l'actuelle 
maternelle, spécialement réaménagés
pour les accueillir - réseau informatique,
sanitaires adaptés, ... Les élèves de
maternelle quant à eux occuperont
pendant 2 années scolaires l'école 
de Bérivière, qui a été entièrement 
réhabilitée. Nous sommes conscients
de l'impact sur l'organisation des 
familles, mais la prise en compte 
du confort des enfants de maternelle
était pour nous prioritaire. L’école de
Bérivière accueille actuellement les
élèves de la maternelle du Haut-Meylan.
Elle est parfaitement équipée pour 
des élèves de cet âge. Pour la bonne
gestion de ce déménagement, 
nous pouvons donc nous appuyer 
sur l’expérience de cette école. 
Le système de navette a très bien 
fonctionné. Nous allons le remettre 

en place. Nous proposerons ainsi 
un transport en car gratuit le matin 
et le soir pour les enfants des familles
qui le souhaitent.

Quels vont être les impacts des travaux
sur le quartier ?
Les travaux n’impacteront pas les 
commerces sédentaires, ni le marché
de la place de la Louisiane et, bien sûr,
l’accès aux habitations et locaux non
concernés par les travaux sera garanti.
Cependant, des gênes comme du bruit,
des ralentissements de circulation 
routière ne pourront pas être évités,
même si, en lien avec les entreprises,
nous veillerons à les limiter. 
Certains riverains seront davantage
gênés, comme par exemple ceux 
habitant la rue Le Poulet qui n’est pas
très large : c’est par cette rue que 
passeront les engins de chantier 
pour accéder au gymnase. 
Ces habitants seront informés dès que
possible des potentielles modifications
de circulation et/ou de stationnement.  

Le parc va être en grande partie 
réaménagé. Comment son évolution 
a-t-elle été décidée ? 
Dès le début de ce projet, nous 
souhaitions associer les habitants 
et usager à nos réflexions. Nous avons
donc organisé une opération 
de concertation qui a concerné la 
rénovation des écoles, du gymnase,
mais aussi du parc. Ce dernier est tout
particulièrement représentatif de cette
volonté de donner la parole aux acteurs
locaux, habitants, usagers, associations,
partenaires institutionnels ou privés, de
leur permettre de contribuer au projet
pour obtenir la meilleure expertise
d’usage possible. Ateliers participatifs
dans le parc ou sur le marché des 
Aiguinards, visite sur site..., différents
dispositifs ont facilité cette participation.
Les enfants ont également été consultés
pour le choix des jeux installés devant
leur école. L’ensemble des contributions
a nourri le projet, et l’a parfois modifié.
L’an dernier, une exposition installée
dans le parc a permis de les partager.

3

2 La rénovation du gymnase 
des Aiguinards débutera en septembre
prochain.

2 Amélioration des traversées piétonnes,
aires de convivialité et de jeux, espaces
sportifs, préservation de la biodiversité…
les espaces du parc vont être réaménagés.

2 Le groupe scolaire Mi-Plaine, une fois 
entièrement rénové, offrira de bien 
meilleures conditions d’apprentissage
pour les élèves et de travail pour les
équipes enseignante et du périscolaire.



S’informer pendant les travaux
Le chantier générera inévitablement des nuisances :
passage de camions, bruits de chantier, circulation
routière ralentie... 
N’hésitez pas à consulter les informations détaillées
sur le site de la Ville : meylan.fr / rubriques Vie 
municipale / Projets 2020-2026 / Les grands projets.
Abonnez-vous à la newsletter dédiée « Mi-Plaine 
en mouvement » : depuis la page d’accueil de 
meylan.fr.
Posez vos questions, communiquez vos observations :
miplaine@meylan.fr, tél. : 04 76 41 59 00.
Consultez les actualités et événements : 
www.meylan.fr - Facebook : @villedemeylan38
Instagram : @villedemeylan.

Meylan ma ville juin-été-rentrée 202410

Pour réaliser tous ces travaux avec la volonté de trouver des 
solutions pour réduire au maximum les impacts, une durée 
représentant deux années scolaires sera nécessaire. 
Dès le mois de mars dernier, élus et techniciens ont partagé 
les plannings et les différents types de travaux avec les parents
d’élèves et les équipes enseignantes. Tout au long du chantier, 
ceux-ci seront informés en priorité sur son déroulé.

Le gymnase des Aiguinards plus accessible
Le gymnase ne sera pas en reste concernant sa performance
énergétique : l’ensemble des menuiseries sera changé et la
pose de panneaux photovoltaïques garantira son autonomie
énergétique. 
Une nouvelle entrée sera créée et le parvis devant le bâtiment
réaménagé, afin d’offrir un espace de convivialité. Les abords
extérieurs seront désimperméabilisés et végétalisés pour créer
des îlots de fraîcheur et gérer les eaux pluviales. 
A l’intérieur, un nouveau sol sera installé sur le plateau sportif
pour remplacer le parquet, victime des outrages du temps. 
Une attention toute particulière a été portée pour rendre 
le gymnase plus accessible et inclusif. Des sanitaires et des
douches PMR seront ainsi créés. Un ascenseur sera installé,
de même que des dispositifs podotactiles et antidérapants
dans les escaliers.

Le parc entièrement repensé
Pour que le cœur de Mi-Plaine batte d’un sang neuf, il était 
nécessaire de réorganiser son parc. Le nouvel aménagement
de ce poumon vert du quartier a été pensé en 2 espaces 
regroupés : l’un destiné au sport, avec le gymnase, les tennis
et un city-stade, l’autre dédié aux enfants devant l’école. 

Il prévoit donc la suppression de 2 terrains de tennis sur 
les 6 existants. Cet espace ainsi libéré va permettre la création
d’un city stade et d’une aire de détente, de pique-nique et
d’assises devant le chalet du parc. Une végétalisation façon 
« arboretum » est également prévue. Les 4 terrains de tennis
restants quant à eux seront entièrement rénovés. 
De nouvelles plantations d’arbres et arbustes accompagneront
le promeneur, du chalet jusqu’au parvis de l’école. 
Ce cheminement sera adapté et donc accessible aux 
personnes à mobilité réduite. 
Sans oublier la création d’une place au sein du parc avec 
2 aires de jeux pour les 3-6 ans et les 6-12 ans, des assises 
et de la végétation. Au total, ce sont 127 nouveaux arbres ou 
arbustes d’essences locales qui auront été plantés à la fin de
l’aménagementdu parc.

La qualité et la durabilité au cœur du projet
Tous les travaux à venir prennent en compte la préservation de
l’environnement, depuis leur conception jusqu’à leur livraison.
Une attention particulière est portée au choix des matériaux 
et aux procédés constructifs, pour des rénovations exemplaires
du point de vue énergétique, mais aussi durable et qualitatif.
Le bois ou les matériaux naturels sont privilégiés, comme les
ressources locales. Les couleurs claires des peintures sont
choisies pour limiter l’échauffement l’été. 
Ces peintures et les vernis sont bien sûr conformes 
aux écolabels et respectivement de classe A+ et A.
Les équipements et matériaux qui seront déposés, mais 
toujours en état d’être utilisés, seront réemployés sur site 
ou ailleurs.

Pensée dans le respect des valeurs du développement durable,
cette cure de jouvence du quartier Mi-Plaine se veut en effet
exemplaire sur le plan écologique, afin d’offrir à ses habitants
et usagers des services publics modernisés et un cadre de vie
amélioré.

Laurène Kirkhus

En chiffres

3,3 2 ans
de travaux au totalmillions d’euros

Gymnase des Aiguinards

9,7millions d’euros

Groupe scolaire Mi-Plaine 

1,9 million d’euros

Parc des Aiguinards 

2 Les esquisses des projets.
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Ce texte est écrit en Facile à Lire et à Comprendre, FALC. 

Le Falc, c’est utiliser des phrases simples et courtes pour les personnes 
qui ont des difficultés de lecture et de compréhension : les personnes 
qui ne parlent pas français, les personnes en situation de handicap 
ou pour qui lire est difficile.

Un padlet pour suivre 
les activités périscolaires
La Ville utilise désormais des padlets pour permettre aux parents 
de savoir ce que font leurs enfants pendant les temps périscolaires.

Le temps périscolaire a lieu le matin avant la classe, le midi 
et le soir après la classe. 

Des animateurs s’occupent des enfants. Ensemble, ils font 
des activités : dessin, jeux, découpage, sport, lecture…

Ces activités sont prises en photo. 
Les photos sont déposées sur un padlet. 
Un padlet est un mur virtuel. Chaque école en possède un.

Les parents peuvent voir ce mur virtuel sur un téléphone, 
une tablette ou un ordinateur et ainsi découvrir les photos.

Voici un exemple de padlet.

Régulièrement de nouvelles photos sont déposées.

Meylan ma ville juin-été-rentrée 2024
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DÉPLACEMENTS

Optimisation de la ligne de bus C1 et
création de la ligne C10, renforcement 
de la sécurisation pour les piétons et 
cyclistes… Avec cette opération menée
conjointement avec la Métropole et 
le SMMAG, la Ville entend améliorer 
les mobilités dans la commune, 
qui participent au confort et à la qualité
de vie des habitants.

Les avenues Vercors - Granier sont des passages majeurs 
des quartiers des Buclos, de Grand-Pré, des Béalières et de 
Malacher. Elles sont aussi le lieu de passage de la ligne de bus
Chrono 1, une des lignes les plus fréquentées du réseau de
transport en commun métropolitain. Afin de renforcer son 
attractivité, d’améliorer la régularité de la ligne et ainsi proposer

un niveau de service équivalent à un tramway, des aménagements
vont être réalisés. Ainsi, le carrefour Granier/Taillefer va être revu
avec la création d’une voie tourne à gauche pour le fluidifier et
des arrêts de bus vont être déplacés ou créés pour rationaliser le
temps de parcours... Ces travaux vont aussi permettre d’améliorer
la sécurité des autres usagers de la route, tout en préservant
l’environnement paysager le long de cet axe structurant. 

Priorité aux piétons et cyclistes 
Le piéton a longtemps été le « parent pauvre » des politiques
de mobilité et des réflexions sur les aménagements des espaces
publics. Ici, le projet va offrir de nouvelles traversées piétonnes
et cycles, aujourd’hui manquantes. Ces espaces vont ainsi être
repensés, afin d’être plus sécuritaires pour les piétons et 
les cyclistes. Le carrefour Taillefer/Granier sera plus compact
pour supprimer de la surface de chaussée au profit de trottoirs
et d’espaces verts, un autre objectif de la Ville étant de 
consacrer une part des travaux à la végétalisation.

Une nouvelle ligne Chrono
L'avenue du Taillefer sera dotée d’un arrêt de bus, point de 
correspondance entre la ligne C1 et une nouvelle ligne de bus
Chrono : la C10. Son objectif : mailler au mieux le territoire et
proposer une alternative performante à l’usage de la voiture
individuelle en développant les mobilités périrubaines, sans passer
par le centre de Grenoble. Cette ligne reliera Bernin à Échirolles
en s’arrêtant à Crolles, Saint-Ismier, Meylan et à l’université 
Grenoble Alpes.

Une voie de bus chemin du Monarié
Autre modification notable dans un second temps : la suppression
du double terminus Maupertuis / Montbonnot Pré de l’eau de
la ligne C1. Une voie nouvelle sera construite entre le gymnase
du Charlaix et le bassin de stockage d’eau du torrent de Jaillères.
A l’automne, une réunion publique sera organisée, afin de 
présenter cette deuxième phase de travaux prévue en 2025. 

D’un coût total de 8,4 million € (dont Métropole : 4,2 million €,
SMMAG : 3,6 million €, Ville : 600 000 €), ce projet, fruit de 
la collaboration entre les services de la Ville et de la Métropole, 
illustre l’objectif du contrat de co-développement au service des
usagers, signé en novembre 2022 : améliorer la complémentarité
et mettre en cohérence les politiques publiques communales 
et métropolitaines.

2Retrouvez la présentation du projet sur meylan.fr / Rubriques Vie
municipale / Projets 2020-2026.

Agir pour une mobilité durable

2Restez vigilants ! Si à terme, la circulation des voitures ne sera
pas modifiée, durant les travaux, de fin juin à fin décembre, 
des déviations seront mises en place. Alors, soyez vigilants
aux sens de circulation et respectez bien les consignes 
aux abords du chantier. 

ANTOINE JAMMES
INTERVIEW

Maire-adjoint 
délégué à l’urbanisme et aux mobilités

En 2022, les Meylanais avaient émis des craintes 
sur la proposition d’un nouveau plan de circulation 
pour les axes Vercors-Granier… 
Effectivement, afin d’améliorer les mobilités dans la ville,
une réflexion avait été lancée pour apaiser ces avenues.
Les habitants et usagers avaient été invités à donner 
leurs avis. Ils ont exprimé leur souhait de conserver 
le plan de circulation actuel. Nous les avons écoutés. 
Il ne changera pas.

Pourquoi des travaux sont-ils nécessaires sur ces axes ? 
Ils vont permettre d’améliorer la fluidité du C1 et offrir 
de nouveaux espaces pour les piétons et les cyclistes. 
Ces travaux permettront également de renforcer la sécurité
des traversées piétons et seront l'occasion de revégétaliser
cet axe, afin d’améliorer le cadre de vie des habitants.

Ces travaux vont démarrer alors que ceux du réseau 
de chaleur urbain ne seront pas finis
Oui, nous avons bien conscience que les calendriers 
sont proches, voire se superposent et que cela génèrera
des désagréments pour les riverains. Des déviations 
seront mises en place en fonction de l’avancement 
des travaux. Nous demandons à chacun d’être vigilant 
et patient. Les travaux entrepris aujourd’hui rendront 
notre ville plus sûre, attractive et agréable demain.
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PISCINE DES BUCLOS

La piscine de demain sera plus verte,
plus économe et plus fonctionnelle ! 
Des objectifs pour répondre au mieux
aux besoins et attentes de ses nombreux
usagers, - les enfants des écoles 
meylanaises, plusieurs milliers de 
visiteurs et de nombreuses associations
par an -, tant du point de vue de 
l’accueil que de celui des usages.

Afin d’identifier ces besoins et attentes de l’ensemble des usagers,
la Ville lançait, au printemps 2023, une enquête de satisfaction.
Baigneurs, clubs, personnes accompagnantes ou personnel :
au total, 243 personnes y ont répondu. Ces contributions ont
permis de nourrir les réflexions sur la rénovation fonctionnelle
de l’équipement.

Améliorer le parcours usager
Ainsi, les vestiaires collectifs et la zone de déchaussage vont être
totalement restructurés, afin de gagner en facilité d’utilisation.
Quant aux vestiaires individuels, ils seront réorganisés pour
mieux gérer les flux. Dans un souci de rénovation inclusive, 
le cheminement sera adapté aux PMR et des éléments 
podotactiles seront installés. La quasi-totalité des casiers seront
remplacés et des bancs installés. Afin de mieux accueillir les
visiteurs non baigneurs et optimiser la gestion des circulations,
les espaces vont être redistribués et une zone d’attente conviviale
créée. Le choix de la nouvelle banque d’accueil s’est porté sur
un modèle ergonomique pour s’adapter à toutes et tous. 
Du côté des bassins de baignade, le poste de surveillance sera
déplacé entre les deux grands bassins, près de la pataugeoire
pour permettre une meilleure surveillance et améliorer 
la sécurité de celle-ci. 

Rendre le bâtiment moins énergivore
La Ville s’est donnée comme priorité d’agir pour les transitions
écologiques et énergétiques. Améliorer la performance 
énergétique de la piscine, tout en diminuant son impact sur
l’environnement, était une évidence et une réelle nécessité. 
Les travaux de la piscine datant de 2007, la rénovation de 
ses installations techniques sera également au programme. 
Un déchloraminateur, permettant de réduire la présence de
chloramines, sources de pollution de l’air ambiant, va ainsi 
être installé. La centrale de traitement de l’air va quant à elle
être remplacée et l’éclairage intérieur entièrement remis à neuf.
Des panneaux solaires seront installés sur le toit pour produire
une partie de l’énergie nécessaire et un système de récupération
d’eau des jets extérieurs sera mis en place. 
Pour assurer la sécurité sanitaire des baigneurs, l’eau d’une
piscine doit être filtrée, assainie, tout en restant désinfectante, en
permanence. Ces « cycles de lavage », assurant un 
renouvellement de l’eau, vont être optimisés. 

Enfin, la piscine sera raccordée au réseau de chaleur urbain,
comme plusieurs autres équipements et bâtiments de 
la commune.

Laurène Kirkhus

2Retrouvez le bilan de l’enquête de satisfaction sur meylan.fr / 
Rubrique Je participe. 

Bientôt plus fonctionnelle 
et durable

2La piscine sera fermée pour cause de travaux du 28 octobre au 
2 mars prochains. Un choix de dates qui permet un maintien 
de l’ouverture durant les périodes les plus chaudes et les plus
fréquentées, ainsi que des économies d’énergie.

ILYÈS POURRET
INTERVIEW

Conseiller municipal
délégué au sport

Pourquoi des travaux vont-ils être réalisés à la piscine 
des Buclos ? 
La Ville rénove et améliore ses équipements sportifs pour
permettre aux habitants de pratiquer dans de meilleures
conditions et pour répondre au besoin d’une plus grande 
efficacité énergétique. L’actuelle piscine des Buclos a ouvert
ses portes en mai 2007. Sa rénovation devenait urgente. 
Le projet porte à la fois sur le volet énergétique du bâtiment
et sur celui de l’accueil et du parcours de l’usager. Cette 
rénovation fonctionnelle s’appuie sur une enquête de 
satisfaction menée auprès des usagers et du personnel de
la piscine, qui nous ont ainsi apporté une vraie expertise
d’usage. Pour permettre la réalisation de ces importants 
travaux de rénovation dont le montant s’élèvera au total à
1,5 millions d’euros, la piscine fermera du 27 octobre 2024
au 2 mars 2025 inclus.

Comment va être gérée cette fermeture ?
La fermeture de la piscine n’impactera pas les séances 
scolaires de natation : nous avons travaillé les plannings avec
les écoles, afin qu’elles soient programmées avant et après
la fermeture.Durant la période où la piscine sera inaccessible,
nous invitons les usagers à se rendre dans les équipements
voisins : la piscine de l’EPAE à Montbonnot, le centre nautique
intercommunal de Crolles ou la piscine universitaire de
l’Université Grenoble Alpes, sans oublier Grenoble qui 
en compte plusieurs. Nous avons conscience de la gêne 
occasionnée, mais les travaux, qui vont être entrepris, sont
plus que nécessaires et requièrent une fermeture totale.
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BUDGET PARTICIPATIF

Après le temps des travaux est venu
celui, joyeux et festif, des inaugurations.
Les 5 projets du budget participatif 
2022-2023 ont été officiellement dévoilés !
De quoi donner de nouvelles idées 
pour la prochaine édition.

Souvenez-vous, en 2023, 5 projets étaient choisis lors 
de la seconde édition du budget participatif. Un an plus tard,
ces beaux investissements ont vu le jour. 4 temps 
d’inauguration ont été organisés en avril et mai. Ils ont donné
lieu à des moments de convivialité et de rencontres entre 
habitants, élus, services de la mairie et bien sûr les porteurs 
de projets. Ces derniers ont d’ailleurs pu s’exprimer et 
témoigner d’un ressenti commun : « Un réel enthousiasme 
et une belle implication de la part des agents de la mairie 
pour concrétiser nos idées ». Voici le temps de laisser la place
aux sportifs meylanais sur les agrès de Meylan Tonic, 
aux amateurs de baskets et ballons sur le plateau sportif 
du Haut-Meylan, aux flâneurs et aux enfants avides d’espace
dans la cour des Chalendes, aux abeilles et à la biodiversité
dans les 3 nouveaux havres de nature et aux cyclistes 
à la recherche de conseils en réparation et entretien 
de leurs vélos !

Ça bouge pour la 3e édition !
La seconde édition est à peine achevée que, déjà, 
va être lancé le troisième Budget participatif fin août. 
Plusieurs nouveautés sont au programme ! Tout d’abord, 
le montant alloué : il passe de 60 000 à 80 000 euros ! 
Autre changement de taille : l’âge des porteurs de projet 
est abaissé. Les Meylanais, dès 11 ans, pourront déposer 
un projet, mais aussi voter ! A l’issue des votes, deux projets 
labellisés « Jeunes » seront remontés en tête de liste. Mettre 
en valeur les projets des jeunes Meylanais traduit la volonté de
l’équipe municipale de leur donner la possibilité de participer
davantage à la vie démocratique et à l’évolution de la commune.
Enfin, derniers changements : chaque participant déposera
une seule idée et seuls 2 projets, dont les budgets se situent
entre 20 000 et 30 000 euros, pourront être sélectionnés, 
afin de ne pas pénaliser les petits projets. 
La 3e édition sera lancée mardi 27 août et un stand, installé 
au Forum des  associations le 7 septembre prochain, 
permettra de s’informer, de poser toutes ses questions 
et même de déposer son idée. 

Laurène Kirkhus

2Retrouvez le règlement du 3e budget participatif 
sur jeparticipative.meylanfr

2

2

2

2

L’inauguration des havres de biodiversité et de la végétalisation
de la cour des Chalendes a rassemblé de nombreux participants.

Le projet Meylan Tonic a été officiellement dévoilé le 15 mai dernier.

Le plateau sportif du Haut-Meylan comporte désormais 
de nouveaux jeux pour enfants.

Bricolo Cyclette a organisé son 1er atelier participatif et solidaire
de réparation de vélo le 29 mai dernier.

De belles réalisations 
et une nouvelle édition !
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LE SOCIAL EN ACTION !
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De manière régulière ou occasionnelle, 
le Centre communal d’action sociale 
de Meylan s’appuie sur un réseau 
de bénévoles, afin de pouvoir mettre 
en œuvre sur le terrain l’ensemble 
de ses aides et actions. Ils sont la clé 
de voute de cette organisation au service
des autres.

« Sans eux, il manquerait une certaine âme à notre résidence »,
précise la directrice de l’établissement pour personnes autonomes
Pré Blanc. Eux, ce sont les bénévoles qui viennent régulièrement
donner de leur temps aux résidents. Monique fait des lectures
le week-end. Hélène apporte son aide pour les sorties extérieures
et donne un coup de main lors des grosses fêtes. 
Daniel propose des séances cinéma, suivis d’échanges. 
Enfin, Yvonne organise des activités manuelles autour du
scrapbooking. Cette dernière explique : « Ma maman étant 
résidente à Pré Blanc, je suis naturellement devenue bénévole.
Passionnée par le scrapbooking, j’anime une fois par mois un
atelier. Nous confectionnons des papillons en papier crépon,
nous construisons des petites maisons pour oiseaux en 
bâtonnets de bois, nous faisons de la décoration, de la carterie… »

Le bénévolat, un engagement libre et gratuit
Si la loi ne définit pas le bénévolat, le Conseil économique, 
social et environnemental a précisé ce concept. Le bénévolat
est une activité non salariée, réalisée dans le cadre non lucratif.
Etre bénévole, c’est donner de son temps pour mener une 
action non rémunérée en direction d'autrui ou au bénéfice
d'une cause ou d'un intérêt collectif. C’est un engagement libre
et personnel. « L’échange avec les résidentes de Pré Blanc est
très riche, raconte Yvonne. C’est un vrai partage d’expériences.
Tout en faisant des activités manuelles, nous échangeons.
Lorsque je vois des résidentes heureuses d’avoir réussi 
à créer quelque chose de leurs mains et satisfaites du résultat,
je suis ravie. C’est très gratifiant. Actuellement, les résidentes
tricotent et habillent des petits poupons pour l’association 
Les Blouses Roses. Ces poupons, avec leur petite garde-robe,
seront vendus durant le prochain marché de Noël de l’association.
Je suis d’ailleurs à la recherche de dons de poupons, les habitants,
souhaitant participer, peuvent les déposer à Pré Blanc ! »

Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues. 
Comme la résidence Pré Blanc, Meyl’entraide gagne 
son supplément d’âme, et peut fonctionner efficacement, 
grâce à une petite quinzaine de bénévoles. Ceux-ci 
interviennent par roulement lors d’une des trois demi-journées
de distribution alimentaire. Ils gèrent également l’accès à 
l’épicerie sociale.

Afin de lutter contre l’isolement des personnes âgées et 
de celles en situation de handicap, le CCAS anime un réseau
de bénévoles, qui effectuent des visites à domicile. Prendre des
nouvelles, échanger, faire une sortie…, ils permettent ainsi à
ces personnes de renouer des liens de proximité. 
Comme le confie Yvonne à Pré Blanc : « On sera tous vieux 
un jour, alors tant qu’on est capable d’aider les plus âgés, 
faisons-le ! »

Une psychologue américaine, Sherry Anderson, a écrit : 
« Si le bénévolat n’est pas payé, ce n’est pas parce qu’il ne
vaut rien, mais parce qu’il n’a pas de prix. » Une affirmation
que l’équipe du CCAS, qui remercie chaleureusement tous 
les bénévoles, a fait sienne.

Laurène Kirkhus

2Le CCAS recrute régulièrement de nouveaux bénévoles. 
N’hésitez pas à vous renseigner en appelant au 04 76 41 69 84 
ou 04 76 41 69 38.

Le bénévolat, 
une force vive du CCAS

Meylan ma ville juin-été-rentrée 2024

2Yvonne, bénévole à Pré Blanc, aide à l’animation d’un atelier
intergénérationnel.

2Gérer et organiser l’épicerie solidaire de Meyl’entraide : 
une des missions des bénévoles.



MOIS DE LA MOBILITÉ

Les transports sont en France la première source d'émission
de gaz à effets de serre : environ un quart provient en effet
des énergies fossiles que l’on utilise pour se déplacer, 
notamment en voiture. La transition vers des modes 
de déplacements doux est le levier essentiel pour atteindre 
la neutralité carbone en 2050. 
La Métropole et le Smmag, qui se partagent la responsabilité
des déplacements dans l’agglomération grenobloise, 
ont ainsi organisé en partenariat avec les communes 
le Mois de la mobilité, afin de promouvoir les modes 
alternatifs à l'automobile individuelle.
Car des solutions existent et des aides sont mises en place
pour accompagner ces nouvelles pratiques.

Autopartage, mobilité électrique, vélo et même… marche 
à pied, il y a différentes façons de se déplacer malin. 
Les animations et rendez-vous proposés sur le territoire 
métropolitain visaient à permettre à chacune et chacun 
de trouver les solutions les mieux adapter à ses besoins.

Meylan, qui a notamment lancé son Plan marche et promeut
les modes doux de déplacement, ne fut pas en reste.
La Ville a ainsi participé dans la catégorie « Employeurs »
au challenge Mai à vélo. L’objectif ? Réaliser le plus 
de kilomètres possible en 1 mois. Et avec 10 339 km
parcourus par ses agents et ses élus, elle a décroché 
la 1e place sur le podium à l’échelle de la métropole. 
Un bel encouragement à poursuivre ses efforts pour la Ville
qui se veut exemplaire. Et plus largement dans la catégorie 
« Territoires », grâce à l’engagement de ses habitants et 
usagers, c’est la 2e place que Meylan a obtenue 
avec 41 587 km ! 
Le 16 mai, ce sont les écoles qui se sont mobilisées 
en participant au Concours des écoles à vélo, organisé 
par l’ADTC. 7 d’entre elles y ont pris part : les maternelles
Béalières et Mi-Plaine ont ainsi reçu le label 4 roues (plus 
de 80 % d’élèves cyclistes), l’élémentaire Béalières a reçu
le label 3 roues (60 à 79 % d’élèves cyclistes), l’élémentaire
Mi-Plaine, le label 2 roues (40 à 59 % d’élèves cyclistes) 

et les élémentaires Maupertuis, Grand-Pré/Buclos et la 
maternelle Haut-Meylan, le label 1 roue (jusqu’à 39 %
d’élèves cyclistes).
Le 29 mai, dans le cadre de son budget participatif, 
la Ville mettait à l’honneur deux habitantes, Claudine et 
Delphine, lors de l’inauguration de leur projet devenu réalité :
Bricolo Cyclette, un atelier mobile, participatif et solidaire 
de réparation de vélo. Son principe ? Les cyclistes sont invités
à réparer eux-mêmes leur vélo à l’aide des matériels, outils 
et pièces détachées mis en commun… et du savoir-faire
d’une dizaine de bénévoles si besoin. Puis ils déposent 
une participation libre qui financera l’entretien et l’achat 
de nouveaux outils.
Quelques jours plus tard, le 4 juin, des agents de la Ville 
laissaient la voiture au garage pour se déplacer de manière
plus durable. 585 km ont ainsi été parcourus contre 398 
l’an dernier et 20 personnes de plus y ont participé. 
Et le 8 juin, Meylan a fait sa Vélorution ! Organisée par 
plusieurs associations de Corenc, La Tronche et Meylan,
cette 4e édition, dont le parcours traversait les 3 communes,
a su rassembler de nombreux cyclistes de tous âges.

Bravo à tous les participants de ces différents événements
pour leur engagement et leurs efforts en faveur d’un mode 
de déplacement plus durable !

2Pour en savoir plus sur les mobilités douces, les aides, 
les accompagnements possibles : 
zfe.grenoblealpesmetropole.fr 
mobilites-m.fr 
grenoblealpesmetropole.fr
smmag.fr
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Pour mieux se déplacer
Ateliers, visites, démonstrations, 
conférences, challenges... 
Ce furent trente et un jours pour 
découvrir des solutions de mobilités
durables et économiques. 
En lien avec le Smmag et en partenariat
avec les communes, la Métropole a 
en effet consacré le mois de mai 
à la mobilité.

2Après un mois de mai pour découvrir comment mieux 
se déplacer, Meylan faisait, le 8 juin, sa Vélorution ! 
Organisé par plusieurs associations de Corenc, La Tronche 
et Meylan, cet événement a rassemblé pour sa 4e édition 
de nombreux cyclistes de tous âges.



« L’expression des groupes politiques est libre, dans les limites imposées par la loi et la jurisprudence.
Les textes sont donc de l’entière responsabilité de leurs auteurs. »

JOËLLE HOURS
Groupe de la minorité municipale
Réunissons Meylan

MÉLINA HÉRENGER
1ère Adjointe
Groupe de la majorité municipale / AIMEylan

EXPRESSION POLITIQUE

L’ACTU DE LA MÉTROPOLE
Le Féminisme fait le Printemps
La 2e édition du cycle de conférences sur le féminisme de Grenoble
Alpes Métropole se poursuit jusqu’au 4 juillet. Gratuites et animées
par des personnalités inspirantes, elles sont précédées par 
un atelier thématique, organisé par la Maison de l'égalité 
femmes-hommes, en lien avec des associations du territoire. 
Prochains rendez-vous
• Jeudi 27 juin : atelier BD féministe, « Imaginer un ou une alter
ego qui n’aurait peur de rien » ; conférence « Défaire les discours
sexistes », par Rose Lamy. Connue pour son compte Instagram,
elle est aussi l’autrice de « En bons pères de famille » (2023), 
évoquant les violences intrafamiliales.
• Jeudi 4 juillet : atelier « Récits de vie ». Découvrez des parcours
de femmes et mettez le vôtre en mots ; conférence « Défendre 
la liberté des femmes », par Anne-Cécile Mailfert, présidente 
fondatrice de la Fondation des Femmes, une des principales 
associations féministes militant pour la liberté et les droits 

des Femmes et contre les violences dont elles sont victimes.
Ateliers de 16 h à 18 h, conférences à 18 h 30, 
1 place André-Malraux à Grenoble.

Plus d’infos : grenoblealpesmetropole.fr

Le Mois de la fraîcheur
Jusqu’au 30 juin, la Métropole organise le Mois de la fraîcheur sur
l’ensemble de son territoire. Une série d’événements est proposée
aux habitants pour parler économies d’eau, rénovation thermique
ou solutions de rafraîchissement. À travers des visites guidées, 
balades, ateliers ou encore des espaces fraîcheur, la Métropole
vous fait découvrir des solutions contre les fortes chaleurs, en lien
avec les communes, l’Agence locale de l’énergie et du climat (ALEC)
et de nombreux acteurs du territoire.

Retrouvez le programme complet 
sur www.grenoblealpesmetropole.fr/moisdelafraicheur

17Meylan ma ville juin-été-rentrée 2024

Nous avons voté NON au Plan Local
de l’Habitat (PLH) de 2025 à 2030,
au dernier conseil municipal !  

Non au PLH qui prévoit encore plus 
de 600 logements d’ici 2030 ! 
Ce rythme n’est pas soutenable. 

Meylan comptera bientôt 20 000 habitants.
Certes, il faut participer à l’effort collectif

pour loger les habitants, mais la logique quantitative de la
majorité n’est ni nécessaire, ni souhaitable. 

Nous ne cessons de défendre un Plan Local de l’Habitat qui
permette à la fois de préserver notre modèle de « nature 
en ville » et de réussir une intégration sociale de tous les
meylanais. Or ce rythme de constructions de logements
remet en cause le modèle Meylanais de « nature en ville »
qui nous est cher. 

Il ne tient pas compte du rythme d’évolution de la population
sur la métropole, revu à la baisse. L’INSEE prévoit une
hausse de la population de 0,2% par an contre 0,8% 
dans le précédent PLH. 

Pourquoi construire au-delà des besoins démographiques ? 

Pourquoi ne pas tenir compte de l’urgence climatique ? 

Pourquoi ne pas réhabiliter des logements plutôt que
construire du neuf ? 

Il y a plus de 10 000 logements vacants dans la métropole.
A Meylan, 678 sont vacants dont 86 depuis plus de 2 ans.
Réhabiliter, c’est garder de la verdure, des ilots de fraicheur
et une respiration, incontournables dans un contexte de 
réchauffement climatique. 

Ce PLH, c’est tout ce que les meylanais ne veulent pas ! 

Au lieu de faire de Meylan un quartier de Grenoble, 
nous voulons défendre le  modèle meylanais de « nature
en ville » et le dupliquer dans  toute la métropole. 

L. Gaddas, J. Hours, J. Olivieri, P. Olivieri, T. Parmentier, 
F. Pillot, Y. Yem, 

Contact@reunissonsmeylan.fr

Promouvoir le sport pour toutes et tous, et à
tous les âges ! Notre ville incarne une politique
sportive dynamique. Nous n’avons pas attendu
cette année olympique pour célébrer le sport
santé dans la ville puisque depuis 2020, 
l’installation d’équipements sportifs urbains 
et la modernisation de nos infrastructures
sportives est au cœur de notre action.

Ce sont 4 gymnases dont celui des Aiguinards et celui des Buclos
qui vont bénéficier de travaux de rénovation, ce qui apportera
plus de confort et de meilleures conditions d’accueil des usagers.
C’est aussi la rénovation de la piscine qui sera lancée à l’automne
prochain, la remise à neuf des tennis dans le cadre du projet 
Mi-Plaine ou encore la réfection des cheminements piétons 
du parc du Bruchet avec l’installation de bancs dans le cadre 
du Plan Marche. 

Nous avons aussi équipé plusieurs sites comme le Rid’Airpark, 
le plateau sportif du Haut-Meylan ou encore le parcours santé
Meylan Tonic à proximité du LGM pour créer des espaces 
où les jeunes peuvent pratiquer des activités sportives urbaines,
gratuitement et à toute heure. 

L’inauguration de l’aire des sports des Buclos le 29 mai a été 
un succès, avec notamment un tirage au sort permettant à 4 filles
et 4 garçons de gagner un stage de skate animé par l’association
La Bifurk en septembre prochain. Nous remercions les associations
Horizons, Basket Club La Tronche-Meylan et l’Entente sportive 
du Rachais pour leur implication. Un grand merci aussi au conseil
municipal des enfants et des jeunes qui a fait le choix de ce nom
le Rid’Airpark, pour ce lieu de rencontre pour les familles et 
les jeunes déjà très fréquenté. 

Notre engagement en faveur du sport santé se concrétise 
au quotidien !
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TENEViA, l’intelligence 
qui suit son cours 

L’agglomération de Grenoble doit faire face
au risque d’inondation par débordement
des rivières qui dévalent des montagnes. 
Il y a deux ans, suite à un appel d’offres,
Grenoble Alpes Métropole confiait à 
TENEViA la surveillance d’une douzaine 
de cours d’eau secondaires. Les abords 
du Furon, de la Vence, du Sonnant, 
du Domeynon ou, à Meylan, du torrent de
Jaillières par exemple étaient ainsi équipés
de caméras de vidéosurveillance 
« augmentées » pour mesurer les hauteurs
d’eau, les vitesses d’écoulement et 
l’intensification du débit. Des dispositifs
sans contact et non immergés, fixés sur 
un mât près des cours d’eau : ces caméras
sont capables d’alerter sur les événements
et d’évaluer les risques de crues, grâce 
aux algorithmes qu’elles intègrent, nourris
en permanence par le traitement des
images. « TENEViA propose également 
des services en ligne clés en mains, faciles
d’accès et sécurisés, pour aider les 
organismes en charge de la gestion des 
rivières à prendre les bonnes décisions »,
complète Timothée Michon, responsable

commercial de TENEViA. La plateforme 
OS Board, par exemple, offre un service
Web qui concentre et restitue l’ensemble
des informations relatives au cycle de l’eau
du territoire concerné. De quoi appréhender
la situation avec précision, lever les doutes
et gagner en réactivité, cette plateforme
étant dotée d’un système d’alertes mail 
et SMS en cas d’événement.  

Présente à l’international
L’entreprise s’adresse aussi bien 
aux acteurs publics à qui revient 
la responsabilité de la gestion des cours
d’eau qu’aux opérateurs privés, comme
EDF, Véolia ou la Compagnie nationale 
du Rhône. Selon les besoins du client, 
TENEViA peut fournir la partie matérielle
ou s’inscrire en tant que partenaire 
de déploiement du projet sur la durée 
et assurer la gestion des sites dans 
la continuité. 
Récompensée notamment par le Prix 
du Secrétariat général de l’Organisation
des Nations Unies en 2015, TENEViA 
est née des travaux de recherche de
Georges-Marie Saulnier, chercheur en 
hydrologie au CNRS, et d’Arnaud Brun,
co-fondateur de la société. TENEViA a 
pris corps grâce aux deux incubateurs 
grenoblois de l’époque. 
Aujourd’hui très présente sur le quart 
sud-est de la France, elle surveille 
les torrents alpins et les cours d’eau 
méditerranéens, soumis à des « épisodes »
orageux parfois très intenses. 
L’entreprise est également sollicitée 
dans de nombreux pays, dans un contexte
d’augmentation des risques liés 
à la gestion de l’eau.  

Richard Gonzalez

Lancée en 2012, cette entreprise met l’intelligence 
artificielle au service de la gestion de l’environnement.
Elle s’est spécialisée dans la mesure et la surveillance
des cours d’eau, ainsi que dans la prévision des crues
pour faciliter la prise de décision. 

18 Meylan ma ville avril-mai 2024

En chiffres

2TENEViA  est aujourd’hui une filiale du
groupe français ARCOM, concepteur et
fournisseur de solutions innovantes à base
d’Intelligence Artificielle pour la gestion
des problématiques liées au cycle de l’eau.

101,2  personnes 
dans son effectif 

million
d’euros de 

chiffre d’affaires en 2023

inovallée 
rend nos environnements
plus intelligents

23 % des entreprises d’inovallée,
soit 32 % des emplois (3 760 emplois)
travaillent dans le secteur des
smart technologies.
Smart home, smart cities, smart
buildings, smart energy, 
smartphone…, le terme « smart »
est associé à de nombreux 
domaines et fait référence 
à l’intelligence amenée par 
la technologie dans nos appareils
et nos environnements. 
Une technologie en capacité 
de communiquer et travailler 
avec d’autres technologies 
en réseau et ainsi de permettre
une fonctionnalité automatisée 
ou adaptative, un accès ou 
un fonctionnement à distance.
Concrètement, ce sont 
par exemple les tchatbots 
conversationnels du type Alexa 
ou Google Home, la voiture 
autonome, les objets connectés,
l’industrie 4.0 ou encore les 
réseaux électriques intelligents
qui améliorent l’adéquation 
entre production, fourniture 
et consommation d’énergie.
A inovallée, les smart technologies
se répartissent en 5 grandes 
sous-filières représentant une 
diversité de métiers : les systèmes
embarqués et l’instrumentation,
l’automatisme et la robotique, 
les objets connectés, les industries
de haute technologie et les 
équipementiers pour le semicon.
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L’EMGB distingué !   

L’Espace musical Gaston Baudry 
a participé avec l’orchestre 
Gaston Baudry au concours 
d’orchestre d’harmonie, 
organisé le 19 mai par l’AMSA 
à Saint Appolinaire. Il a décroché
le 2e prix de la catégorie Excellence.
Un très beau résultat, qui confirme
le niveau et la qualité de cet 
orchestre composé d’environ 
60 musiciens. Dans l’histoire 
de l’association, qui vient de fêter
ses 50 ans, ce niveau était présenté
pour la première fois, c’est dire 
la fierté des musiciens d’avoir
réussi à relever le défi. 
Le jury, constitué de musiciens 
et directeurs d’orchestres 
professionnels, a su apprécier 
l’engagement, la dynamique 
et l’énergie de l’orchestre, fruits
de nombreuses années de travail
et d’implication au quotidien 
des membres de l’association et
du directeur, Jean-Jacques Stoll.
L’EMGB produira de nombreux
concerts d’ici la fin de la saison, 
et le recrutement dans ses 
orchestres est ouvert toute l’année.

Des « pass » pour l’accès
des jeunes à la culture et
aux loisirs
Mis en place par la Ville, 
le Pass’sport & culture du p’tit
Meylanais pour les 3-11 ans, c'est
2 chèques d’une valeur de 50 € à
utiliser auprès d’une association
meylanaise partenaire du dispositif
pour les activités des enfants, 1 bon
gratuit pour un spectacle à utiliser
à Meylan à la Maison de la musique
ou l’Hexagone Scène Nationale
Arts Sciences, à Grenoble à la MC2
ou à La Tronche à la Faïencerie et
10 entrées gratuites à la piscine
des Buclos. Attention, les ventes
sont ouvertes jusqu’au 31 octobre.
Quant au Pass’Loisirs pour les 6-17 ans,
il permet de profiter des activités
loisirs et vacances d’Horizons.
Leurs prix sont fixés en fonction du
quotient familial pour plus d’équité
sociale et ils peuvent être achetés
en ligne via l’Espace famille ou à
la mairie,  lors des permanences
du mercredi matin de 9h à 12h. 
Plus d'infos sur meylan.fr.

L’économie meylanaise ne repose pas seulement sur les hautes
technologies. Témoin de l’histoire agricole de la commune, la plaine
de la Taillat perpétue sa vocation maraîchère grâce à des producteurs
passionnés, soutenus par Grenoble-Alpes Métropole et la Ville. 

Olivier Bernard a démarré son métier 
d’agriculteur en alternance dès 1984 dans
l’exploitation familiale. Autant dire qu’il
connaît la Taillat sur le bout des doigts : 
« La terre de la Taillat est une belle terre,
mais il faut savoir la travailler au bon 
moment, sans l’abîmer. Le sol, c’est la vie,
on doit en prendre soin. » Sur près d’une
quinzaine d’hectares, il cultive des céréales,
principalement du blé, sauf les années 

humides comme celle-ci, où le maïs le remplace. Depuis une année, Olivier Bernard
s’est aussi lancé dans la vente de ses fruits et légumes en direct depuis sa ferme.
Tous les mercredis après-midi jusqu’à 19 heures, les Meylanais ont la possibilité 
de venir remplir leurs paniers de salades, choux, aubergines, petits pois, fraises, 
rhubarbe et autres oignons. Des produits cultivés avec le moins d’intrants possible, 
avec arrosage en goutte-à-goutte, bâches en amidon de maïs biodégradable
et désherbage mécanique. 

Non loin de là, Sébastien Coste a centré son activité sur la vente à la ferme. 
Les Meylanais peuvent même cueillir eux-mêmes les fruits et les légumes de saison,
et notamment de magnifiques asperges, les mardis, mercredis et vendredis 
après-midi, ainsi que le samedi toute la journée, sauf entre midi et deux. 
D’abord installé sur deux hectares, Sébastien Coste a pu doubler la surface 
de son exploitation grâce à l’intervention de Grenoble-Alpes Métropole, 
qui lui loue une partie des terres rachetées à Yves Capitan parti à la retraite.

Une agriculture régénérative créatrice d’emplois
Cette opération de revitalisation agricole,
soutenue par la Ville, veut répondre à la 
demande des consommateurs en aliments
locaux de qualité. Elle permet à de jeunes
agriculteurs de s’installer à moindre coût, 
le foncier agricole étant bien trop cher
à l’achat. C’est ainsi que Justin Bouvard 
et Thomas Lecompte ont pu concrétiser 
leur ambition il y a un an : s’installer en
GAEC sur 8 hectares pour offrir un étal bio

des quatre saisons, tout en participant à la régénération de la nature environnante
(prairie naturelle, bocage…). Ils livrent ces jours-ci radis, navets, salades, tomates,
melons, pastèques et œufs de leurs quelque 240 poules aux deux magasins 
de La Bonne Pioche et à l’AMAP des Béalières, en plus du marché de la place 
de la Louisiane le mercredi après-midi. 
D’ailleurs, ils cherchent à recruter ! 

Richard Gonzalez

2Les Potagers de Belledonne - Olivier Bernard - 06 60 81 60 08
Les Jardins de La Taillat - Sébastien Coste - 06 73 62 17 60
L’Entre-Deux-Chênes - Justin Bouvard et Thomas Lecompte - 06 74 28 44 67

Des fruits et des légumes au plus près 
des habitants                            
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HORIZONS 

Vos enfants veulent faire le plein
de découvertes ? Horizons leur
propose une multitude d’activités.
Les sportifs choisiront l’escalade
(7-14 ans, 8 au 12/07 ou 19 au
23/08) ; la voile (8-17 ans, 19 au
23/08) ; le tir à l’arc (8-15 ans, 

26 au 30/08) ; le canyoning (13-17 ans, 26 au 30/08) ; 
le poney (6-10 ans, 22-23, 25-26/07, 26-27, 29-30/08). 
Des stages de deux jours sont proposés aux artistes : création
de chanson (8-14 ans, 8-9/07), graffiti (8-14 ans, 11-12/07),
cirque (6-10 ans, 18-19/07 et 29-30/08), force et cartons 
(fabrication de jouets et costumes, 8-16 ans, 15-16/07), 
théâtre d’impro (8-12 ans, 22-23/08), linogravure et sérigraphie
(8-14 ans, 26-27/08). Sans oublier un stage d’astronomie 
(8-12 ans, 20 au 23/08), des stages multi-activités (11-15 ans,
1er au 5, 8 au 12, 15 au 19, 22 au 26/07, 19 au 24, 26 au
30/08), des ateliers parents-enfants dès 4 ans (bricolage 
les 11/07 et 29/08, cuisine les 18/07 et 22/08), des sorties 
familles (initiation voile dès 6 ans le 6/07, balade équestre 
dès 3 ans le 24/08), la ludothèque et le centre de loisirs sans
hébergement au Clos des Capucins. Et pour bien finir l’été, 
le cinéma en plein air, le 27 août. 

2Plus d’infos : horizons-meylan.com

UHQB : 40 ans de bien-vivre ensemble 
ASSOCIATIONS

L’ES RACHAIS

Promu en Régional 2 !
Victorieux 4-1 de Lyon Ménival le 
26 mai lors de l’avant-dernière journée
de Régional 3, l’ES Rachais a décroché
le titre de champion… et son ticket
pour le Régional 2. « C’était l’objectif
en début de saison. Cela faisait 4 ans
qu’on finissait dans le top 3. Je savais

que l’équipe arrivait à maturité. Et nous avons eu la chance
d’avoir une poule certes très homogène, mais sans très grosse
équipe », analyse Ramzi Hraoubia, directeur sportif du club et
entraîneur de l’équipe fanion. L’apport de nouveaux joueurs,
l’absence de blessures ou encore l’utilisation de la vidéo pour
travailler les points forts et surtout les points faibles ont permis de
franchir le cap pour accéder à l’échelon supérieur. Où l’ES Rachais
arrivera « avec l’ambition d’aller chercher notre maintien 
rapidement. Mais on est conscient qu’il y a un gros gap entre
la R3 et la R2, que c’est un niveau qui demande plus de rigueur
et de qualité. » Ces bons résultats devraient conforter la bonne
dynamique du club, dont le nombre de licenciés (environ 450)
est en hausse constante depuis 2 saisons. L’ES Rachais attend
aussi la réponse pour l’obtention du label FFF, « qui viendrait
valider le projet éducatif et sportif et montrer que le club est 
en capacité de bien accueillir et former les jeunes. »

2Plus d’infos : rachais.footeo.com
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Un été bien animé 
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L’Union des Habitants 
du Quartier des Béalières
(UHQB) célèbre
le 40e anniversaire de la
création de ce quartier où
concertation, mixité sociale
et convivialité ont toujours
rythmé la vie des habitants.

Ancien président de l’Atelier Public 
d’Urbanisme - une structure réunissant
élus, habitants, et techniciens/architectes,
dans une démarche de concertation -,
Robert Chartier se souvient que 
« beaucoup de gens voulaient venir
habiter aux Béalières, par besoin de 
logement - avec 50 % de logements 
sociaux sur les 1 000 réalisés dans 
un premier temps - et/ou par envie 
de travailler ensemble. »

Ce dynamique retraité, membre du 
bureau de l’UHQB, qui assure notamment
les visites guidées du quartier, où il réside
depuis sa création, explique que les 
Béalières ont toujours été une référence
en matière d’urbanisme : « On a fait le
choix de partir sur de petits ensembles 
- de 7 à 50/60 logements maximum -
avec des architectes et promoteurs 
différents pour chacun, de façon à 
éviter une monotonie architecturale.
Mais Charles Fourrey, un ancien de
l’équipe de la Villeneuve à Grenoble,
était l’architecte coordinateur de 
l’ensemble. » Les Béalières ont aussi 
depuis le départ été un modèle 
« d’éco-quartier », avec des bâtiments 
de faible hauteur, une priorité aux piétons
sur la voiture, un accès aisé aux transports
en commun ou encore la préservation 
des arbres existants et des écoulements
naturels d’eau. « De nombreux étudiants
sur ces sujets, ainsi que des élus d’autres
communes nous sollicitent régulièrement
pour des visites guidées, afin de s’inspirer 
de ce que nous avons fait », précise-t-il.

Des arbres et des talents
Créée dès 1984, l’UHQB a pour mission
la préservation et l’amélioration du cadre
de vie du quartier - notamment en termes
de verdure -, mais aussi de représenter
les habitants dans des instances telles
que la Comission extramunicipale ou 

le Comité local de surveillance et de 
prévention de la délinquance. 
Sans oublier bien sûr l’organisation 
d’activités ouvertes à tous, Béaliens 
ou non : jardin partagé, Repair café, 
soutien scolaire, yoga, qi-gong, 
stretching, etc. Mais aussi la réalisation
de trois journaux papiers du quartier par
an (12 à 16 pages) et des manifestations
festives, comme les apéritifs de quartier
à la rentrée de septembre, à Noël et 
au printemps.
Pour célébrer dignement le 40e anniversaire
des Béalières, l’UHQB a organisé des 
festivités sur le thème « Des arbres 
et des talents », des visites guidées du 
quartier, dont une axée sur les arbres,
les feux de la Saint-Jean, des jeux en lien
avec Horizons, des rencontres avec 
les habitants-auteurs du quartier à 
la bibliothèque des Béalières, la mise 
à l’honneur des habitants engagés
dans des associations, une lecture à 
voix haute d’une œuvre de Jean Giono,
des groupes musicaux, un apéritif 
dinatoire place des Tuileaux, etc. 
Autant d’animations illustrant 
le bien-vivre ensemble de ce quartier
pionnier !

Martin Léger

2Plus d’infos : uhqbmeylan.fr



NOTRE HISTOIRE  
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« Seul, on va plus vite. Ensemble, on va plus loin ». Cette célèbre
maxime, affichée sur le mur derrière son bureau, dit beaucoup
de l’état d’esprit qui anime Audrey Vogel au quotidien. S’il est
quasiment impossible de résumer son activité professionnelle
en un seul mot, on peut néanmoins affirmer que la force du
collectif est le trait d’union entre ses multiples casquettes. 
Cette ancienne salariée d’une concession automobile définit 
les PrO’digieuses comme « un groupe de solidarité, de partage
et d’entraide ». Ce groupe Facebook privé compte aujourd’hui
13 883 membres - exclusivement des femmes iséroises -, qui 
a engendré en janvier 2023 la création d’un club d’affaires
pour les auto-entrepreneuses. Baptisé les SolO’preneuses et
fort de 120 adhérentes, il accompagne les femmes dans leur
création d’activités. « Nous sommes divisées en 6 groupes, qui
se réunissent une fois par mois, pour discuter de notre travail,
échanger sur nos astuces et difficultés, mais aussi organiser
divers ateliers - fiscalité, communication, animation des
réseaux sociaux... Je cherchais un lieu fixe pour organiser ces
réunions. La création du Point G s’inscrit dans cette optique.
Je voulais aussi pouvoir rencontrer les femmes 
des PrO’digieuses en chair et en os », explique Audrey Vogel,

qui a déjà accompagné quelque 250 femmes dans leur création
d’activité.
Ce local, ouvert de 10h à 19h du lundi au vendredi et de 10h à
18h le samedi, abrite divers espaces bien-être - esthéticienne,
prothésiste ongulaire, coiffeuse, ostéopathe, naturopathe -, des
boutiques de décoration et de prêt-à-porter, des vitrines éphé-
mères de créations artisanales, sans oublier un espace de tra-
vail collectif. Un terme qu’Audrey préfère à celui de co-working.
« Le co-working a un côté individuel : on travaille certes dans
un espace commun, mais chacun dans son coin. Ici, c’est 
un espace ouvert, où on peut échanger et s’entraider. »
Ouvert à tous, même aux hommes pour l’ostéopathie et 
les manucures, le Point G accueille aussi des cours de danse 
lundi, des cours de cross training le jeudi et à partir de 
la rentrée des cours de pilates et de yoga. Sans oublier 
la possibilité de privatiser la salle pour l’organisation 
d’événements, comme la fête de la musique le 21 juin à partir
de 18h, avec DJ PrO’Max, un food truck, pétanque à l’extérieur… 
Le Point G : 25 chemin de Chaumetière
Plus d’infos : audreyvogel23@gmail.com
Martin Léger

Ouvert depuis le 13 mars, le Point G des 
PrO’digieuses est le prolongement physique
d’un réseau d’échanges et de partages dédié
aux femmes, né en 2018 via un groupe Facebook
privé 100 % féminin. A sa tête, Audrey Vogel,
qui se définit comme réalisatrice de projets 
dans de nombreux domaines. 

Audrey Vogel 
Une femme 
au service des femmes

« Passant, entre ciel et terre, ton ombre
rythme le temps au soleil du cœur vert, »
peut-on lire sur le cadran solaire, situé
dans le parc du Bruchet. Malmené par
les ans passés, ce cadran, unique en son
genre, se refait une beauté.

Créé en 1994, ce cadran solaire géant est probablement l’un
des plus spectaculaires de France. Couvrant une superficie
de 254 m2, il a la particularité d’être analemmatique. 
En effet, le promeneur se place dos au soleil sur l’échelle des
dates situées au centre : l’intersection de l’axe de son ombre
et de l’ellipse horaire indique alors l’heure solaire. Le cadran
permet également de suivre le mouvement des astres.
Pour cette rénovation, l’atelier Tournesol, qui avait mené 
le chantier de sa construction, a été associé en amont 
pour conserver l’esprit du cadran et choisir les matériaux 
et couleurs de la requalification. 
Le pourtour en béton du cadran a été remplacé. 
L’entreprise Billion a entrepris le nettoyage des marbres. 
Quant à l’entreprise Guillot, elle remettra à neuf les pièces 
en laiton. C’est au début de l’automne que le cadran, 
qui aura alors retrouvé toute sa superbe, sera inauguré.

Le cadran solaire remis à neuf
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Le 22 août 1944, 
Meylan était libérée ! 
Les prochaines Journées
européennes du patrimoine
seront l’occasion de revivre
ce moment de liesse et 
la fin de la Seconde guerre
mondiale, à Meylan 
et en Isère.

Comment se sont déroulés les combats
de la Libération en Isère ? Que ce soit
dans les maquis du Vercors, dans les
villes voisines ou dans notre commune,
répressions, soulèvements et actes 
de violence ont marqué cette période.
Mais le 22 août, Meylan était libérée. 

A l’occasion des journées européennes
du patrimoine, les 21 et 22 septembre
au Clos des Capucins, la Ville proposera
une exposition abordant plusieurs 
thématiques de la vie quotidienne de
l’après-guerre, parmi lesquelles l’accès 
à la consommation, l’épuration des 
collaborateurs ou encore le rapatriement
des prisonniers de guerre et des déportés.

Visites guidées, témoignages, 
présentation de dessins d’enfants et 

moment musical avec l’EMGB seront
également au programme. 
L’exposition sera ensuite visible jusqu’en
novembre aux Archives municipales.

Afin de célébrer dignement 
ce 80ème anniversaire, dès le 22 août,
date anniversaire de la Libération 
de Meylan, une exposition, 
« Nous étions enfants en 1944 », 
constituée de témoignages d’habitants
ayant vécu la Libération à Meylan ou 
ailleurs,, sera dévoilée sur le parvis 
de l’Hôtel de ville. Ces paroles fortes 
et poignantes dessineront un aperçu 
de cette intense joie qui s’empara 
des Meylanais, et de tous les Français 
à la Libération. Un bonheur tout à la fois
intense, immense et alourdi par les
drames et horreurs de la guerre.

En inaugurant le 29 mai la nouvelle aire de glisse et le city-stade des Buclos, 
c’est un espace pour les jeunes dédié aux sports en plein air, et accessible 
à toutes et tous librement que la Ville a ouvert officiellement. Retour en images.
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Les 80 ans de la Libération célébrés !
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SPORT

Rid’Airpark : roulez jeunesse !

2Une inauguration sportive qui a connu 
un beau succès : découverte du site, 
dynamisme des associations, superbes 
démonstrations et animations ont ravi 
public et participants venus nombreux.

2Aurélien Fontenoy, 3 fois vice-champion
du monde de VTT trial a réalisé 
une impressionnante démonstration 
de BMX et de street trial.

2Inauguration de l’aire de glisse 
en présence du Conseil municipal 
des enfants et des jeunes, qui a choisi
son nom : le Rid’Airpark.

2Démonstrations de haut vol de roller,
trottinette et skateboard. De quoi mettre
en haleine nos 8 jeunes participants
tirés au sort pour l’initiation au 
skateboard en septembre.

2Tournoi mixte de foot avec Horizons,
initiation au basket avec le BCTM, 

sans oublier la buvette tenue par 
l’ES Rachais, les associations meylanaises
ont largement contribué à la réussite de
cette belle journée sportive. Merci à elles !

2Le 6 juin, c’est la fresque réalisée
sur le mur du gymnase des Buclos 

dans le cadre du Street art fest 
Grenoble-Alpes qui était inaugurée,
faisant de ce site le spot de la culture 
et du sport urbains de Meylan !
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Le traditionnel Forum des associations
se déroulera samedi 7 septembre 
au gymnase des Buclos. 
Plus de 80 associations et clubs 
seront à l’honneur et feront découvrir
leurs activités.

Une même date pour deux forums !

Rendez-vous attendu et incontournable de la rentrée, 
cet événement, organisé par la Ville, sera cette année encore
l’occasion de découvrir en un même lieu la richesse et 
le dynamisme du tissu associatif meylanais. Le public pourra
ainsi s’informer et s’inscrire à différentes activités. 
De son côté, la Ville proposera, sur son stand, de rencontrer et
d’échanger avec plusieurs de ses services (Budget participatif,
conservatoire, école municipale de natation, Pass’Sport &
Culture du p’tit Meylanais, Pass’Loisirs…).
Les passionnés de lecture ne seront pas oubliés avec 
la Bourse aux livres, qui proposera BD, beaux livres, romans, 
livres jeunesse et enfant… à tous petits prix.
Nouveauté pour cette 38e édition, le forum des seniors 
se déroulera au même moment et dans le même lieu. 
Fort du succès des éditions précédentes et répondant

à une vraie demande, il permettra aux seniors d’échanger 
et de s’informer auprès des professionnels et associations 
œuvrant pour leur bien-être et pour les accompagner.
Les familles y trouveront également de nombreux conseils.
Plus largement, ce forum vise à informer et sensibiliser 
le public sur le rôle que tiennent les personnes âgées 
dans la société, sur les problèmes qu’elles peuvent rencontrer
et sur les structures qui agissent et démontrent 
qu’il est possible de bien vieillir.

Laurène Kirkhus

2 Forum des associations et des seniors, samedi 7 septembre, 
de 8 h 30 à 13 h 30, au gymnase des Buclos.

Evènement phare de l’été, 
le traditionnel feu d’artifice et son bal
donnent rendez-vous aux habitants 
samedi 13 juillet. 
Un moment très festif qui célébrera
cette année la liberté.

On l’attend chaque année et il ne déçoit jamais : 
le feu d’artifice sera tiré une fois la nuit tombée dans le parc 
du Bruchet. Venez-vous laisser envouter et émerveiller par 
le spectacle pyrotechnique et les chansons choisies sur 
le thème de la liberté. « Liberté, en paroles, en musique, (…) »,
comme le chante Gilbert Montagné, voilà le programme 
de la soirée que la Ville a voulu très festive et à l’attention 
de toutes et tous, petits et grands ! 

Après le feu d’artifice, place au bal ! 

Tous les habitants pourront se retrouver sur le dancefloor, 
mis en musique le DJ Capogna Events.

Symbole historique et d’unité du pays autours des valeurs 
de l’égalité, de la fraternité et de la liberté, la Fête nationale 
sait rassembler toutes les générations dans un esprit festif ! 
On vous attend nombreuses et nombreux !

Laurène Kirkhus

2Fête nationale, samedi 13 juillet, à partir de 19 h 30, 
dans le parc du Bruchet. Buvette sur place.

Fête nationale :
sous le signe de la liberté !                   
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